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综合 LUOHE04 漯河

□本报记者 陶小敏 郝河庆

【事件】
网友为“市长乘公交”点赞

5月 30日上午，一条“市长乘坐公交出
行 谋划漯河大公交格局”的帖子在微信朋
友圈被我市不少网友转发。

打开帖子，记者发现，原来，5 月 29
日，市长曹存正乘坐了 105路公交车，且出
行时没有行政人员跟随，只有看上去像是家
人的另外3人。

“市长坐公交，没人跟拍照；电话打过
来，夸赞感受好。”这是该帖子开篇第一句
话，帖子中还附有监控画面截图。

帖子后面有众多网友的留言、回复。
网友“小草疯长高”：戴墨镜的那个是

曹市长吗？完全没有认出来啊！不应该有很
多随行人员？

网友“合纵连横”：从视频截取的照片
中可以看到，曹市长还专门戴上了一框墨
镜，其意是不想引人关注，这样可以零距离
地了解到真实的市情民意。墨镜一戴，一般
不太熟悉的人确实很难认出来。这是一次实
实在在的“微服私访”。为曹市长点赞。

网友“沙澧河边小石头”：曹市长，六
站以外一块五，您坐车前准备零钱了吗？

网友“我在双汇广场玩滑板”：咱市里
新开通的大公交101、103和105都不错，舒

适，发车间隔时间也短。希望漯河的公共交
通事业越来越好。

【回忆】
市长刷卡乘坐 询问运营情况

5月 30日上午，记者见到了 105路公交
车司机赵军超，5月 29日上午，曹市长正是
乘坐了他驾驶的豫LG0533号车。

赵军超告诉记者，5月 29日上午 9点半
左右，在市区嵩山路联通公司站点，一行四
人上车，三个成年人一名两岁左右的孩子。
一个年轻男子刷了两下公交卡还想刷第三下
时，司机师傅提醒，到目的地淞江芳园四个
人刷两下 3元即可。随后，四个人在距离司
机较近的公交车前排座位坐下。车行至市区
嵩山路与淞江路交叉等红绿灯时，前排座位
上一位戴墨镜的男士开口跟司机师傅说话。

“他就问我车上人怎么不多啊，然后问
了车速能达到多少，还问了一天下来能收入
多少钱。”赵军超回忆说，他当时并没有多
想，因为对方说话语调平和、跟往常上车跟
自己闲聊几句的乘客并没有什么不一样，他
也就跟对方都一一说了，“上下班高峰人比
较多，常会有人站着；车速一般在 （每小
时） 25公里到 30公里之间，太快的话不安
全；一天下来有400多块钱的收入。”

在淞江芳园小区站点，四个人下了车。
“谁能想到市长会坐咱的车啊？他很平

和，很家常。”赵军超说，中午到公交车停
靠站休息吃饭时，他看到微信群里车队队长
在问“市长四个人坐的是哪辆车”。这时，
他才意识到，上午那四个人可能不同寻常，
但他并不确定。跟车队队长汇报后，队长调
取监控画面后，证实的确是他的车，也的确
是上午那四个人。

【采访】
市政府重视发展城市公交

5月 30日，记者联系上了曹市长身边工
作人员，他告诉记者，曹市长一直都很关注
我市公交事业的发展，5月 29日市长乘坐公
交一事他并不知晓，但也并不感到意外。

市公交集团董事长李运生告诉记者，他
是在当天上午11点接到了曹市长的电话。曹
市长在电话里对 105路公交车为市民提供的
便捷服务给予了充分肯定，并询问了购置新
能源公交车的相关情况。

“曹市长一直很关注公共交通事业的发
展，他不止一次坐公交了。”李运生说，优
先发展公交是引领城市发展、真正便民为民
的重要一环，市政府对此事一直很重视。

据了解，我市即将开辟两条新的公交线
路（107路和108路）、延长105、102公交线
路，在市区主干道开通双层城市巴士，购进
新能源纯电动公交车及建设充电桩，在年底
前初步形成更加便民的大公交格局。

□文/图 本报记者 张晓甫
见习记者 陈金旭

5月 30日，我市部分农民已行动起来，
正式开始“三夏”麦收。记者来到田间地头
和部分农户家中，体验到了“第一镰”的紧
张和喜悦。

农民李国强
提前请假回家收麦

上午 9点多，记者顺着 107国道向北行
驶，刚过王店铁路立交桥就见到路西边的地
里，部分农民开着机动三轮车拉麦。随后记
者来到后魏线上，只见路两旁三三两两的农
民在铺晒麦子，有的拿着农具正在扬麦子，
有的把麦子往地上铺。

在郾城区商桥镇党湾村，记者见到了村
民李国强。李国强在山西太原一家电梯公司
上班，三天前就从公司请假回来了。“村里
南边地里的麦子还有点生，今天收的都是北
边的。”李国强一边和记者聊着，一边用镰
刀割地头的横茬。

过了一会儿，收割机手伸出头来对李国
强说：“把三轮车开过来吧，准备下麦子。”
一番忙碌后，李国强双手在刚刚收获的麦子
里随手抓了一把，用嘴把多余的秸秆吹掉，
看起麦子来。“虽然遭遇春节后冻害、干旱
两重自然灾害，但我这地里的麦子受影响不
大。”李国强说，他爱人在村里合作社的指
导下，选用小麦优良品种，水肥管理也很及
时，他相信今年仍将会有个好收成。

机手李晓磊
午餐是稀饭馒头大锅菜

一顶黄色的帽子布满灰尘，一条毛巾搭
在汗水浸湿了的背心上……记者在郾城区商
桥镇李纪岗村，见到了正在忙碌的机手李晓
磊。“前天刚到家，在南阳市方城县挣了
6000多。”李晓磊正在自己村北边的地里忙
着收麦子。

为了体验机手的辛劳程度，记者带着相
机坐进驾驶室里。刚一上车，一股闷热气息
扑面而来。“今天一天能把村北边的100多亩
地收完，我自己一个人就够了。”李晓磊告
诉记者，早上 7点多他就开始下地收麦，现

在已经快三个小时了，他除了在车上喝点纯
净水，一直没有下车休息。“这几天正是生
意好的时候，不敢闲着。”

大约 5分钟，记者随李晓磊在地里走了
个来回。

“车里太热了，你先下去休息会儿吧。”
李晓磊的嘴唇有点干裂，他顺手用毛巾在额
头上抹了一把。

“快到中午了，你回自己家里吃还是有
人送饭？”记者问。“中午都在地头吃，稀饭
能解渴，馒头能顶饥，洋葱炒鸡蛋下饭。”
李晓磊笑着说。

市农业局
6月3日前后进入麦收高峰

日前，市气象局发布紧急通知：5月 31
日到 6月 2日，受低槽、切变线和冷空气共
同影响，我市将有一次明显降水过程，明显
降水时段出现在5月31日白天到夜里，将有
中到大雨。

“此次明显降水过程，正值麦收的关键
时期，请各地抓住30日晴好天气窗口，做好
成熟小麦的抢收工作。”市农业局种植科科

长乔德喜说，受天气影响，我市小麦收割高
峰期将在6月3日左右出现。

市农机局有关负责人告诉记者，随着南
阳、驻马店等地小麦收割完毕，大部分收割
机路经我市，有的农机专业合作社的收割也
已经回到漯河。“如果天气条件允许的话，
机收会战高潮将在三四天后出现。”该负责
人告诉记者。

随后，记者在郾城区裴城镇坡刘村见到
了该村农机合作社负责人刘小四。“派出去
的 35台收割机已经回来 26台，明天估计就
回来完了。”刘小四说，昨天他们村的村民
也开始收麦子，他的合作社派去了 3台收割
机，其他的去了周边村子。

□本报记者 吴艳敏

5月30日，记者在市区金山路南段看
到，一辆小型清扫车在非机动车道上劳
作，车子过后路面很干净。

“这款清扫车最大的优势，是可以将
大型清扫车没有清扫的地方进行清扫。你
看看，就连道边石的边上都能清扫干
净。”经济技术开发区环卫处机械设备科
科长陶勇告诉记者，今年他们添置了多台
机械化清扫设备。新型环卫车辆的使用，
大大提高了道路保洁效率，也降低了环卫
工人的劳动强度和危险。

陶勇说：“每天早上，先是吸尘车吸
尘，而后是洒水车洒水，第三步是高压车
冲洗路面，最后是洗扫车再次清扫路面。
这样一来，环卫工就剩下保洁工作，工作
量大大减少。”

胡月花已经干了 20多年环卫工，她
对现在的改变深有体会。她说：“像我负
责的路段，以前清扫干净需要两个多小
时，现在只需要一个小时。有了这些设备
就是好，我们轻松了许多。”

本报讯 （记者 杨 光 通讯员 袁
静）近日，居住在市区祁山路南段的市民
发现，晚上这里的夜市摊不见了，往日随
处可见的卖菜小贩也不见了踪影，道路上
清静了许多。

“晚上少了喧嚣、多了清静，这样很
好。”市民张先生告诉记者，如果不及时
治理，夜市摊点就会像野草一样迅速蔓
延，进而严重影响居民生活。

记者从源汇区城乡建设和环境保护局
了解到，近日他们加大力度规范夜市摊
点经营，对辖区夜市逐一排查，对尚未成
规模、不宜设立夜市的场所及时予以清
理。“这段时间以来，我们每天晚上都在
路上值班，对路面乱摆乱放的情况进行治
理。”该局工作人员高宝说，目前他们已
经对文化路、柳江路、祁山路南段等重点
路段进行了规范整顿，并组织城管执法人
员加强夜间巡查。

本报讯（记者 王 培 通讯员 魏 冉） 5
月 30日上午，市科学技术情报研究所志愿服
务队，带着生活用品、儿童玩具、糖果零食
等慰问品来到市儿童福利院，与小朋友们共
迎“六一”儿童节。

在慰问活动中，除了为孩子们送去糖
果、玩具等，志愿者们还详细询问了孩子们
的学习、生活情况，并与他们进行了交流互
动。

一位志愿者说：“福利院的工作人员给了
孩子们无私的关爱、无微不至的照顾，让他
们感受到了家的温暖。希望志愿者们平时多
到福利院做一些力所能及的事，既给孩子们
带去快乐和温暖，又能让自己的心灵得到净
化，品格得到升华，让善行善举成为我们日
常生活的一部分。”
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